

CAMERONE

Dimanche 30 avril 2023- Larmor Plage dans le Morbihan

La SMLH était présente pour la commémoration des 160 ans à la date anniversaire des combats de Camerone.

Camerone, village isolé du Mexique, où s'est inscrite la légende de la Légion Étrangère, au lieu où le Capitaine DANJOU avec 60 hommes faisait face à 2000 mexicains puissamment armés.

Ils résistèrent 12 heures dans les murs d'une hacienda ; seuls 5 en réchappèrent avec les honneurs de la guerre.

Ils sortirent de leur abri et se rendirent, armes à la main, et autorisés à soigner leurs blessés.

« On ne refuse rien à des Hommes tels que vous ! », dira l'officier mexicain

Leur sacrifice n'aura pas été inutile. La mission sera remplie : elle consistait à fixer l'ennemi, le temps que « la caravane passe » !

Le train logistique a pu poursuivre, sans dommage, sa route afin de ravitailler le gros de troupes françaises qui attendaient à Puebla, porte d'entrée vers Mexico.

Par un beau temps ensoleillé, les drapeaux flottaient au vent ; l'église de Larmor était pleine, les cœurs chantant à l'unisson avant de se diriger en procession vers le monument au mort.

Les autorités et les officiels attendaient notre arrivée, l'association des commandos marine faisant face aux Légionnaires, tous bérets verts mais dont l'inclinaison est inverse.

Le général Clément-Bollée ainsi que le général Mariotti ont dirigé cette cérémonie après avoir rappelé 'les combats de Camerone' à l'assistance. La musique des Sapeurs Pompiers du Morbihan avait aussi promis sa participation et sa partition résonnait au cœur du village, en plein marché dominical.

Histoire et Émotion étaient au rendez-vous en ce dimanche très particulier, où le drapeau de la Légion d'Honneur, fermement tenu par Pierre Seailles, flottait fièrement en tête de cérémonie tandis que la minute de silence aura permis à la brise naissante de nous transporter tous par delà l'océan, vers Camerone !

Bruno SARRADE